

EL DEFENSOR DE CORDOBA

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Año III

Viernes 6 de Septiembre de 1901

Núm. 597

INDOLENCIA

Inútil es que la Prensa local procure y se empeñe en que nuestro pueblo salga de la postulación que lo invade.

A lo más consigue que de vez en cuando se estremezca, con estremecimiento que parece desmerecer, y de nuevo vuelve a reanudar su interrumpido sueño, maldiciendo acaso al insostenible foliculario que le obligó a cambiar de postura por algunos momentos.

Esta indolencia que llevamos en la masa de la sangre, como vulgarmente se dice, es el origen de todos los males que padecemos; por que no solo influye en nuestra vida íntima, y en nuestras relaciones con las provincias limítrofes, que suelen mirarnos con desdeñosa lastima, sino, lo que aun es peor, por que trasciende a las altas regiones donde esa conmiseración del vecino se convierte en menosprecio y nos somete al despótico vasallaje político y económico que con pesadumbre insostenible nos abruma.

En lo grande como en lo pequeño, en lo que nos perjudica como en lo que puede beneficiarnos, en las exigencias siempre crecientes del fisco como en los constantes estímulos hacia la evolución progresiva de la vida local, todo lo esperamos de la iniciativa y del esfuerzo extraño; somos niños que no podemos movernos sin andadores; somos un pueblo de indiferentes que entregamos gustosos el alma y la bolsa a cambio de una buena y larga siesta.

¿Cómo, pues, ha de extrañarnos la parsimonia y la frialdad con que el Ayuntamiento se ocupa de la próxima feria, ni de que se abandonen otra multitud de asuntos pendientes en el ramo de Guerra, en el de Instrucción pública y en el de Hacienda, que tanto y de tal modo afectan a los intereses del pueblo de Córdoba?

INDIRECTAS

La Publicidad, de Barcelona: «Se anuncia la venida del Ministro de Agricultura para el día 20 de este mes.»

No aprobamos este viaje. Lo que no se atrevieron a hacer los separatistas en Villafranca, lo harán en Barcelona.»

Y decía el Sr. Villanueva que había conquistado a Cataluña!.

Pues si todas sus conquistas son iguales, me parece que debe colgar la espada y decir: ¡Usted dispense!

El Heraldo: «No queremos por más tiempo vivir aislados.»

Bueno. Solicite V. la plaza de Director de Comunicaciones.

El mismo: «Según noticias particulares recibidas en Madrid, hoy ó mañana saldrá el Sr. Moret de Italia, con dirección a Berlín.»

De seguro va a enseñar a los alemanes a conservar sus colonias.

El P. Cobos.

Comisión provincial

Sesión del 27 de Agosto

En ella se tomaron los siguientes acuerdos:

Aprobar cinco relaciones de vales expedidos por los directores de los establecimientos benéficos de artículos adquiridos en la segunda quincena de Julio.

Aprobar un presupuesto de los gastos que originan las obras necesarias en el edificio que ocupa el Gobierno civil. Declarar mal constituida la Junta municipal de asociados de Carcabuey, según funciona en la actualidad.

Autorizar a la empresa La eléctrica de Villanueva de Córdoba para la servidumbre forzosa sobre la carretera que de Andujar conduce a citado pueblo.

Informar en el sentido de que procede revocar un acuerdo de este Ayuntamiento que denegó el permiso a don Adolfo Castañeira para ampliar las dimensiones del huerto de una puerta en la calle Conde de Cárdenas.

Anunciar por término de diez días la subasta pública para el suministro de varios artículos con destino a los establecimientos benéficos.

Recomendar al Presidente ordenador se libren las cantidades acordadas con destino a la adquisición de primeras materias de los talleres de lencería y zapatería de la Casa Hospicio.

Informar favorablemente la cuenta general del Ayuntamiento de Priego correspondiente al primer semestre de 1899 a 900.

Declarar la responsabilidad personal del Alcalde y concejales de los Ayuntamientos de Adamuz, Doña Mencía, Luque, Lucena, Iznájar, Fuente Obejuna, Montilla, Montemayor, Montalbán, Hinojosa, Benamejil, Belalcázar, Baena, Aguilar y La Carlota por débitos del segundo trimestre del contingente provincial en el actual ejercicio.

Aprobar la cuenta justificada que rinde el Director del Hospital de Crónicos de la inversión de fondos librados a su favor para la adquisición de artículos no subastados durante la ampliación del ejercicio de 1900.

Informar en el sentido de que procede imponer a la Compañía de ferrocarriles Andaluces multas de 1.000 pesetas por el retraso del tren 102 de Puente Jénil a Linares el 21 de Marzo último; de 250 por igual causa del tren 11 de Córdoba a Belmez en 5 del mismo mes; y la misma cantidad por retraso del tren 1 de la de Córdoba a Málaga el 2 de repetido mes.

Y, por último, contestar a la Comisión organizadora del batallón infantil que no existe en presupuesto consignación alguna para atender a sus deseos pero que esto no obstante, se tendrá presente para cuando tengan lugar sus ejercicios y entonces se resolverá su petición con arreglo a los fondos que existan en Caja.

Para los maestros

VACANTES EN LA PROVINCIA

Se hallan vacantes y se proveerán por concurso, dentro del término de treinta días, las plazas de maestros y

auxiliares de las escuelas públicas que a continuación se expresan:

Las auxiliares de las escuelas elementales de niños de Adamuz, Doña Mencía y Rute, con 625 pesetas de haber anual.

Las de Cañete de las Torres, Villanueva del Duque y Villanueva del Rey, con 500 pesetas.

Las de las elementales de niñas de Doña Mencía y Santaella, con 625.

La plaza de maestro de la incompleta de niños de Llanos de Don Juan (Rute) con 250 y emolumentos legales; la de maestra de la incompleta mixta de Quintana (La Carlota) con 365 y emolumentos; y las de las incompletas de niñas de Zagrilla (Priego) y del Cerrillo (Rute) con 250 y emolumentos.

PLUMADAS

PARALELO

Pasó en ella la edad de las emociones de la juventud. Esa edad en que el amor se posiona del alma y hace que veamos el porvenir de irisado color.

En la pobreza de su pequeño zaquiquami, en la tosquedad de su educación y en las nieblas que empañaban su poco lúcido cerebro, no cabían sueños, ni ambiciones.

La sociedad vio crecer sin preocuparse de su existencia y ante su soledad y su miseria se rebelaba con todas sus fuerzas, y en su corazón delicado de mujer murió el sentimiento del cariño para engendrar el odio, la aversión profunda a sus semejantes.

Oyó las diatribas de su siglo contra una respetable orden religiosa; la hicieron creer que aquellos hombres eran la causa de sus males y abandonó un día su domicilio y huyó a lugares ignotos maldiciendo de los jesuitas, o quienes acumulaba crímenes y pretendía deshacer en un instante.

También pasaron los albores del partido fusionista y con ellos los sueños y quimeras que se forjaron muchos españoles escuchando sus falaces promesas.

Se vieron solos y apartados de la parte sana del país, que hufa de su presencia como apesadados.

La patria verdadera, la noble matrona a quien robaron sus preciadas galas observó los girones de su insignia y arrojó de su casa como hijos espúreos a los iconoclastas del honor, a los que ignoran en qué consiste éste.

Y entonces, con feroz maquiavelismo, salieron en busca de nuevas aventuras con ideales sanchopancescos halagando a la plebe en sus pasiones, insultando con su cinismo a las personas honradas y pretendiendo manchar con el cieno de sus impurezas la historia inmaculada de la Iglesia, víctima de odios y venganzas, de desafueros imposibles y de inauditos atropellos.

La monomaniaca de ayer insultaba a los jesuitas dando al aire su enmarañada cabellera; los fusionistas embriagados con el goce del poder enseñan sus desnudosos cual impúdicas bacantes.

Aureliano G. Chaced.

Información militar

EN CORDOBA.

Mañana tendrá lugar la visita general de cárceles.

Dicho acto dará principio a las 8 en la sala de consejos del cuartel de la Victoria, donde se hallarán reunidos con la debida anticipación los jueces instructores de la plaza y de los cuerpos, con los procedimientos y presos que hayan podido asistir a la visita, é igualmente los primeros jefes principales de los cuerpos a que pertenecen dichos presos, en traje de media gala.

Le ha sido concedido un mes de licencia para Tolox, por enfermo, al alumno de la Academia de infantería, hijo de esta provincia D. Manuel Cubero Lucena.

Han marchado a Madrid, el Médico primero de lanceros de Sagunto don

Francoisco Marangel, y el segundo teniente de caballería D. Eduardo Caballero.

Enrique Montión y Madero se presentará en la Secretaría de este Gobierno militar, de nueve a once, para un asunto de su particular interés.

En breve se procederá a fijar el cupo de la quinta de este año, que habrá de ser algo más considerable de lo que se creía, a causa de no haber operaciones de reclutamiento hasta 1903, en virtud de lo mandado por la ley que prorrogó hasta veintidós años la edad para el alistamiento.

Servicio de la plaza para el 7 de Septiembre.—Guardias del Principal y Cárcel, Reina.—Vigilancia, los cuerpos de la garnición.—Hospital y provisiones, Sagunto, quinto capitán.—De orden de S. E.—El capitán mayor de plaza.—Antonio Zurita.

Los tribunales de honor en el profesorado

El real decreto que sobre este asunto hemos anunciado, contiene, en su parte dispositiva, los siguientes artículos:

Artículo 1.º Cuando un individuo perteneciente al profesorado de Universidades é Institutos, cometiere actos deshonorables para sí ó para la institución a que pertenece, procederá la constitución de un tribunal de honor para juzgar dichos actos, previas las formalidades que se determinan en este decreto.

Art. 2.º Para que un catedrático de Universidad ó Instituto ó profesor especial de Instituto sea sometido a este procedimiento, es necesario que uno ó más individuos de su clase lo soliciten bajo su firma, sin nombrar al acusado, pero precisando con toda claridad los hechos que se consideran punibles. Esta solicitud deberá dirigirse al ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes, para que éste dé orden de que se reúna la junta previa que ha de decidir si es justo abrir el juicio contra el acusado. Esta junta se compondrá de tres individuos pertenecientes al mismo claustro que el acusado, designados en junta de profesores, y en el plazo de quince días, hechas las indagaciones necesarias, resolverá por mayoría de votos la convocatoria del tribunal de honor ó la conclusión del asunto. En el primer caso, los denunciados declararán el nombre del acusado.

Art. 3.º El tribunal de honor se constituirá para los catedráticos de Universidad por dos catedráticos elegidos por cada una de las dos facultades, y por el rector de la Universidad respectiva, que será presidente; para los catedráticos y profesores de Instituto, por un catedrático ó profesor elegido por cada claustro del distrito universitario en que se haya cometido el hecho; actuando como presidente el director del establecimiento respectivo.

Art. 4.º Nombrado el tribunal de honor, el catedrático denunciado, si su nombre fuere ya público, podrá recurrir a cualquiera de sus individuos, manifestando la causa de la recusación en el término de tres días, y el tribunal resolverá si procede la recusación, nombrando en caso afirmativo a otro catedrático por el procedimiento indicado.

Art. 5.º Los tribunales de honor se reunirán en el lugar donde se hayan realizado los hechos objeto del juicio y

allí practicarán todas las diligencias necesarias para la depuración de los mismos, admitiendo pruebas documentales, testificales y de todo género. Terminado el período de prueba y oída la defensa que por sí mismo ó por un representante de su misma categoría haga el acusado, el tribunal resolverá por mayoría absoluta de votos, si son ciertos los hechos a que se refiere la acusación y si, por consiguiente, el acusado es ó no es digno de continuar perteneciendo al profesorado.

Art. 6.º Si del fallo del tribunal resultase la falsedad de la denuncia, se levantará por duplicado acta de dicho fallo, remitiéndose uno ejemplar de ella al ministerio para unirlo al expediente personal del interesado, y entregando a éste el otro ejemplar para que haga de él el uso que le convenga.

Art. 7.º Si la denuncia resultare calumniosa; los individuos que la formularon serán a la vez sujetos a tribunal de honor sin previo antea juicio.

Art. 8.º Si el fallo del tribunal declarase que el acusado es indigno de pertenecer al profesorado, el presidente del tribunal le notificará dicho fallo, y le invitará a que en el término de un mes presente la renuncia del cargo de catedrático ó profesor. Y si el acusado no concurriese a la citación hecha por el presidente con este objeto, ó se negase a firmar dicha renuncia en el plazo establecido, el fallo se hará público, inmediatamente y será comunicado al ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes, para que en el término de ocho días separe de su cargo al catedrático ó profesor a quien el fallo se refiriere.

Art. 9.º Todas las deliberaciones y votaciones del tribunal de honor y de la junta previa tendrán carácter secreto.

Información teatral

Teatro-circo

Anoche reanudó sus trabajos la Compañía que dirige D. Antonio de Moya, asistiendo gran concurrencia a las distintas secciones en que el espectáculo se divide.

Estreno

En tercer lugar se estrenó el pasillo cómico que lleva por título *Don Gonzalo de Ulloa*, y el público rió los chistes de brocha gorda que la obra tiene, y aplaudió a los artistas que trabajaron con verdadero amor.

La obra, aun cuando no tenga una labor fina y llena de atildamiento, proporcionará buenas entradas. De los chistes hay dos que no se perdería nada con suprimirlos.

Pero lo más notable de *D. Gonzalo* es la oportunidad con que ha sido puesto en escena, oportunidad que hizo creer a muchos que la obra era una feroz diatriba contra la empresa artística que se fué sin pagar y pidieron a voz en cuello y entre unánimes aplausos la salida del autor.

Otra tiple

Después de haber remitido telegráficamente el dinero a la primera tiple señorita Filomena García, ésta contestó anoche que le era imposible venir por marchar a Zaragoza.

En su consecuencia se ha telegrafado a la tiple Srta. Eulalia Ulibarri, conocida de nuestro público, para que venga.

Morsamor

LA VOZ DE UN PADRE

Filipo, el famoso rey de Macedonia, llegó a prever con verdadera clarividencia el destino reservado a su hijo, el que luego fué el discípulo predilecto de Epaminondas.

En efecto, Filipo, poco después de haber nacido su sucesor, escribía al gran Aristóteles lo siguiente:

"Ya sabes que tengo un hijo, por lo que doy cumplidas gracias a los dioses, no tanto de habérmelo dado, como de haber dispuesto que sea tu contemporáneo. Cuenta con que le harás digno de sucederme y de gobernar la Macedonia."

En efecto, aquel hijo fué el gran Alejandro, el que después de fomentar turbulencias en Grecia y de poner en más de una ocasión en grave apuro a su tornadizo padre, llegó a ser el mayor capitán que vieron los siglos, y el general más grande que ha registrado la historia.

(Prohibida la reproducción)

UN DIABLO DE CARNE Y HUESO

Los periódicos italianos dan cuenta, con abundancia de detalles, del caso de una siciliana que acaba de dar a luz un niño exactamente conformado, como se ha convenido que debe estarlo el diablo.

Esta mujer, primeriza, ha dado a luz a aquél fenómeno, de solo siete meses de duración.

La criatura nacida en condiciones viables, tiene la cabeza exageradamente desarrollada, y en la frente dos cuernos rectos, situados sobre los ojos, que son enormes como la boca.

Detrás de las orejas, muy grandes también, nacen otros dos cuernos recurvados hacia atrás.

El resto del cuerpo es fusiforme como el de los moluscos.

Del tronco arrancan cuatro tentáculos, que terminan por manos embrionarias. El espinazo se prolonga, terminando en un rabo por el estilo de una rata, anillado flexible.

Los cuernos son de una materia cartilaginosa, muy elásticos, y dotados de gran movilidad.

Este diablo sietemesino, murió pocos minutos después de nacer.

La madre refiere que, durante su embarazo, iba todos los días a la iglesia de los Capuchinos, donde veía siempre, causándole gran impresión, un cuadro representativo de la *Mala muerte*, en el cual figuraba un diablo exactamente parecido al que ella ha lanzado al mundo.

LA TRAVESÍA DEL MEDITERRÁNEO EN GLOBO

Los preparativos para la travesía del Mediterráneo en globo que va a intentar el Conde de Vaulz, están próximos a terminar.

Ya está construido el vasto cobertizo donde debe ser hinchado el aerostato y la partida tendrá lugar del 10 al 20 del corriente mes.

Hé aquí algunos datos precisos de cómo se efectuará la travesía:

Se sabe que el globo irá escoltado durante todo el trayecto que recorra por un crucero dotado de gran velocidad.

Se ha participado a los navegantes que el aerostato se mantendrá por lo general próximamente a 1.500 metros sobre el nivel de las aguas y que estará provisto de aparatos de estabilidad que sumergirán e irán unidos al globo por un fuerte cable.

Se recomienda a los buques que corten su travesía, que se mantengan a distancia suficiente para no enredarse

en esos pesados aparatos, de lo cual podrían resultar serias averías al globo y aún a las mismas embarcaciones.

Podría ocurrir que los aeronautas se vieran precisados a pedir a la vez auxilio a las naves que divisaren; en este caso se nega a los capitanes de los buques maniobren para aproximarse al globo, tomando todas las precauciones indispensables para no enredarse en los citados aparatos de estabilidad y desviación y evitar el incendio del globo que podría ocurrir por el contacto con las corrientes eléctricas.

Si durante la noche se produjese algún accidente, los aeronautas indicarán del mejor modo que les sea dado, la posición del aerostato, por medio de cohetes ó del fuego Corton.

De día el globo llevará enarbolado el pabellón francés que no se arriará más que en el caso de inminente y próximo peligro.

De noche el globo llevará un foco eléctrico fijo y de color blanco.

Para comunicarse con los buques a la vista, de día se valdrán los aeronautas de conos negros suspendidos debajo de la barquilla y durante la noche por medio de faroles con luces eléctricas fijas y de colores blanco, rojo y azul.

A los capitanes de los barcos que dividan esas señales se les suplica encarecidamente que contesten a ellas.

A todo aquel que recogiese en el mar alguna botella lanzada por los aeronautas ó alguna paloma viajera, son invitadas a remitirlas a cualquier comisario de la inscripción marítima francesa, y si abordaran a puerto extranjero, al agente consular francés de la población más inmediata.

La fecha fija de la partida, así como la de la llegada, será avisada por medio del telégrafo a los principales puertos del Mediterráneo occidental.

Ingleses y boers

Londres 4.

Pall Mall Gazette dice que la prisión del doctor Krause es debida a Heury, ex jefe de Policía en Johannesburgo y actualmente inspector en Scotland Yard.

El mismo periódico añade que la Policía va a poner fin a las idas y venidas de ciertos personajes entre Londres, Southampton y Capetown.

Se ha cogido correspondencia que tiene carácter importante, así como también varias otras comunicaciones, entre las que hay una de naturaleza sospechosa.

Un telegrama expedido en Vilemore (Colonia del Cabo) anuncia que el comandante boer Wyburg se halla acampado cerca de Eliot con el grueso de las fuerzas invasoras de la frontera oriental.

El citado comandante ha ordenado fusilar a todos los colonos que se encuentren en armas, defendiendo la causa británica, desde el día 15 del corriente mes de Septiembre en adelante.

Participan de Uniondale (Colonia del Cabo) que 13 hombres pertenecientes al destacamento copado por los boers en Ondtshoorn, y dejados luego en libertad, llegaron a Uniondale.

Refieren que tres soldados de los que componían el destacamento fueron muertos en el combate y cuatro heridos. Los restantes se rindieron y no fueron soltados hasta después que hubieron prestado juramento de neutralidad.

Según la lista oficial dada a conocer por el *War Office* las bajas inglesas ocurridas en el Africa del Sur desde el 26 de Agosto hasta ayer, consisten en 124 muertos y 132 heridos.

Chun ante Guillermo

Telegramas de Fabra

Postdam 4

Hoy al medio día, y en presencia de los altos dignatarios de la Corte, el Emperador ha recibido al Príncipe Chun.

Este leyó una carta del Emperador de China, y pasó revista a un destacamento de infantería y caballería.

El Emperador devolvió después la visita al Príncipe Chun.

Berlín 4

La carta credencial leída al Emperador Guillermo por el enviado extraordinario de la Corte china, Príncipe Chun, después de recordar las buenas relaciones de amistad entre ambos imperios, afirmadas por el viaje del Príncipe Enrique de Prusia a Pekín, dice así:

"Estas relaciones de amistad fueron interrumpidas por el asesinato del representante de V. M. I. en Pekín, hecho que nos apena y condenamos con toda la fuerza de nuestro profundo sentimiento, y pedimos de que hemos incurrido en responsabilidad, elevaremos un monumento al ilustre diplomático, a la vez que enviamos a V. M. I. a nuestro hermano el Príncipe Chun para dar seguridades a V. M. I. de nuestra grande aflicción y sincero arrepentimiento, y agradecemos el envío a China de tropas alemanas con el objeto de restablecer la paz en el Imperio."

La carta termina expresando la confianza de que Alemania devuelva a China la antigua amistad que unía a los dos países.

CURIOSIDADES

RELOJES NOTABLES

Desde que en el llamado *Old Palace* de Londres fué colocado en 1288 el primer reloj de torre conocido en el mundo, la industria y la inventiva han realizado maravillas, no solamente en relojes de grandes dimensiones, sino hasta en los minúsculos de bolsillo, con objeto de perfeccionar tan útil aparato.

Todo el mundo conoce la fama del reloj de Strasburgo, al cual sigue en importancia el de la ciudad de Rouan, construido por Johan de Felains, y terminado en el año 1389. Su caja mide seis pies y ocho pulgadas de altura, por cinco pulgadas de ancho, y su maquinaria es tan perfecta, que aún sirve para que por él se rijan todos los relojes de la ciudad.

Suena a todas las horas, medias horas y cuartos, con la mayor regularidad. En 1714 le fue añadida una péndola, pues hasta entonces sólo se movía merced a lo que los relojeros de la Edad Media denominaban un *foliot*. Hasta ahora el reloj de Rouen se aprecia como el más exacto que se conoce.

Como reloj extravagante, el más notable que existe es el que posee un opulento príncipe indio. Dicho reloj no tiene esfera, sino una campana de oro y pedrería, detrás de la cual hay amontonadas calaveras y huesos, suficientes para formar doce pequeños esqueletos completos.

A la una en punto un esqueleto se levanta de aquel montón, y movido por un potente é invisible mecanismo, coge una maza que está suspendida de la campana y con ella da un golpe.

Apenas verificado esto, la maza vuelve a su sitio y el esqueleto a su montón, en el cual sólo aparece como un puñado de huesos.

Esta operación se repite a cada hora, con la particularidad de que aparecen tantos esqueletos como golpes hay que dar, siendo en extremo curioso ver aquellos pequeños autómatas ir uno tras otro a coger la maza y con ella dar el consabido golpe.

Hace algunos años se vendió en París un reloj de singular mérito.

Esta verdadera obra de arte fué regalada por el rey Luis Felipe al príncipe de Gales, que más tarde se llamó Jorge IV.

Figura dicho reloj la cabeza de una negra, en la cual hay incrustadas piedras preciosas que adornan la cabellera, y sobre la frente se ve un breche hecho también de piedras preciosas.

En cada oreja hay un pendiente riquísimo de gran tamaño en forma de aro.

Apretando un botón invisible que tiene uno de los pendientes, los ojos de

la negra aparecen señalando, el uno las horas y el otro los minutos, mientras que si se oprime el otro botón, una campana de dulcísimo timbre indica la hora.

En la gigantesca manufactura de relojes de Waltham, en los Estados Unidos, acaba de fabricarse un reloj notabilísimo. Este exhibe a cada hora doce grupos diferentes, en los que aparecen una mujer y un hombre. A la una se ve a una joven madre con su hijo recién nacido en los brazos. A las dos aparecen las mismas figuras, pero el niño más crecido. A las tres, la madre no ha cambiado, pero el niño está ya de pie y vestido con faldas cortas.

Desde las ocho el niño va creciendo progresivamente y se le ve estudiando al lado de su madre.

A las nueve es ya un hombrecito, y una hora más tarde se le ve en plena edad juvenil, dando el postrer adiós cerca del lecho de su moribunda madre. A las once, su cabeza ha encanecido, y, por último, a las doce, se le ve decrepito y agobiado por los años en fervorosa plegaria.

Estas escenas se repiten, naturalmente, dos veces al día.

Entre los adelantos modernos, merecen citarse el reloj construido hace pocos años por el famoso artífice de Ginebra, M. Livan, labor que puede calificarse de verdadera maravilla.

Dicho reloj tiene un diminuto fonógrafo que pronuncia distintamente las horas, y cuyas palabras suenan tan claras y precisas que se oyen perfectamente desde la habitación contigua.

Lo que se lee

REVISTA DE REVISTAS

La interesante y aristocrática revista madrileña *GENTE CONOCIDA*, publica en su número 43 los retratos de la Princesa Pio de Saboya, Rosa Vila, y el Duque de la Victoria; amplias informaciones veraniegas con profusión de fotografías de bañistas de el Sardinero (Santander), Fuenterrabia (Guipuzcoa) y Guethavj (Francia); una plana artística por R. Marin, y firman el texto: *El C. de B., Pp. Di-mar, Sullivan, Lanzas, Castillo, S. tomayor, Torrijos* y poesías de Carolina de Soto y Corro.

RIGOLETTO

Funcionaba en el teatro de la Scala una de las mejores compañías que había oído el público milanés; la temporada era brillante y los llenos en el gran coliseo se contaban por representaciones.

Un día el empresario recibió una carta del embajador de Francia en Italia, que decía así:

"Tengo interés vivísimo en satisfacer el deseo de un compatriota mío, que puede ser para usted un negocio excelente.

"Se trata de una persona con excepcionales condiciones artísticas. Actor y cantante notabilísimo, quiere hacerse aplaudir por un público que le juzgue sólo por su mérito, lo cual no lograría en España, donde toda la gente le conoce y donde pudiera creerse que debía el triunfo a su encumbrada posición ó al general aprecio que inspira su persona. Si de esta prueba, en que desea ocultar su ilustre nombre, sale victorioso, tal vez se dedique al arte, para bien de éste y regocijo de los *diletantis*.

"Solamente dos condiciones impone para su presentación en este teatro: la primera, que la ópera con que debute ha de ser *Rigoletto*, y la segunda que no ha de ensayar porque lo considera innecesario. Asistirá, sin ser visto de nadie, al ensayo general que verifiquen los otros artistas, enterándose así de los tiempos á que lleve la orquesta el director, y de los pormenores precisos para el mejor ajuste de las piezas de conjunto.

"Si acepta usted en tales condiciones á mi recomendado, que no cobrará

por su trabajo retribución alguna, sí, va a decirme, y ome desde luego con la indemnización p e cambiará que juzgue equitativa percibir, si la representación no correspondiera, por cualquier azar imprevisto, á mis humildes esperanzas."

Aquella proposición, tanto por el misterioso interés que encerraba, como por la respetable persona que la hacía, pareció de perlas al empresario, el cual logró, no sin grandes dificultades, vencer la resistencia que opusieron á tan extraño debut los afamados artistas que debían acompañar al nuevo en la interpretación de la ópera.

La prensa refirió el caso aunque sin decir la nacionalidad del cantante, apellidado en los carteles *Pianto*, nombre que hizo reír por su sentimental significado en lengua italiana; dividióse la opinión entre las personas más ó menos versadas en asuntos teatrales, y aún entre el mismo público, interesado por el misterio, y mientras se aseguraba por unos que el debutante era un príncipe ruso, juraban otros saber de buena tinta que no era sino un americano archimillonario y caprichoso, á quien su antojo podía costar mucho dinero y una silba tremenda.

Creció el interés de día en día; llegó la noche del esperado estreno, y llenó el teatro un público compuesto de las personas más notables de Milán.

Aunque los artistas todos encargados de la interpretación de la ópera eran de los más notables, la impaciencia por ver al desconocido aminó los aplausos, y los espectadores no batieron palmas aguardando con ansiedad la salida del misterioso barítono.

Desde que este apareció en escena, pudo asegurarse que era un verdadero artista. Bien pronto rompió el auditorio en estruendosa salva de aplausos, y el cantante logró ya en el acto primero uno de esos triunfos que dejan en el público imperecedera memoria.

—¡Admirable!—decían todos los espectadores;—jamás se ha interpretado el personaje con la verdad, el talento y la maestría que lo hace ese hombre.

Su voz potente y suave á la par, las inflexiones dramáticas de su acento, sus ademanes de pasmosa naturalidad, y su figura encogida, pequeña, monstruosa, tal como debió soñar la Victor Hugo, ofrecían un conjunto perfecto. Hasta los espectadores viejos, esos que jamás reconocen mérito en los artistas jóvenes, recordaban los nombres de los cantantes más afamados, para confesar que el debutante sobrepujaba á todos aquellos en el papel de bufón.

Cuando terminó el primer acto, muchos espectadores, entusiasmados, entraron á visitar y dar el parabién al artista; pero ante la puerta cerrada del camerino hallábase un criado, que, con la mayor cortesía y afabilidad, les rogó que se retirasen porque *el signor Pianto*, que agradecía con toda su alma tan señalado triunfo, no quería recibir á nadie hasta que aquél fuese definitivo, es decir, después de acabada la función.

Tan inusitada modestia y el misterio que seguía rodeando al artista, aumentaron, si era posible, el interés del público, que en los actos sucesivos ratificó su opinión, aplaudiendo y vitoreando al eximio cantante.

Llegó al cabo el final de la ópera, y cuando el miserable bufón reconoce el cadáver de su hija, cuando la ira y el dolor se desbordan en aqueyas notas que son lamentos, en aquellas frases con que el poderoso genio de Verdi ha interpretado la situación conmovedora ideada por el poeta, el entusiasmo del público llegó al delirio. Cada vez que, aclamado por los espectadores, aparecía el barítono en el proscenio, reproducíanse con mayor calor los *bravos* y palmas. La ovación fué imponente, continua, atronadora.

El cantante, presa de una emoción profunda, se llevaba las manos al corazón, pero no con ese estudiado ademán de los artistas habituados á tales manifestaciones, sino instintivamente; cual

si quisiera guardar en su pecho toda la gratitud que le inspiraban aquellas espontáneas muestras de admiración.

En tropel, tumultuosamente, vitoreando al admirable artista, invitando luego al escenario una multitud de espectadores, ansiosos de verle de cerca y de felicitarle; pero bien pronto aquella muchedumbre se estuvo atonta al encontrarse con el empresario, que, congojado, medio loco, no sabía darse cuenta de lo sucedido.

Apenas se retiró del proscenio el artista triunfante, con una celeridad maravillosa, sin cambiar de traje, en compañía de su criado, y embazándose en una larga capa, había desaparecido por la puerta trasera del escenario. Según dijo el conserje, un coche que los esperaba allí, en el cual entraron rápidamente, partió al galope de dos fogosos caballos.

Al otro día, después de una noche de horrible insomnio, el empresario recibió la siguiente carta:

«Señor mío: Debo a usted una explicación de mi extraña conducta, y se la doy, haciendo un verdadero sacrificio. Es casi seguro que jamás volvamos a vernos; no quiero, sin embargo, marchar de Milán sin manifestar a usted mi gratitud por haberme proporcionado la ocasión de satisfacer el deseo más vehemente de toda mi vida.

«Siempre soñé con hacerme oír del público y con escuchar sus aplausos; por usted he visto anoche realizada esa dulcisima ilusión.

«No soy modesto; ya tengo la certidumbre de haber dejado el recuerdo de mi nombre en el mundo del arte, ese mundo en el cual no puedo vivir.

«Las lágrimas que anoche vertía yo en escena, no eran fingidas... Yo, como el personaje que representaba, soy contrahecho, soy deforme... Dios, cuyos designios yo ignoro y acato, puso un alma de artista en mi cuerpo corcovado y risible... Para representar aquel bufón, sólo he tenido que vestir su ropa.

«Comprenderá usted que con tales condiciones físicas mi repertorio tendría que reducirse a *Rigoletto*; muy poco para el artista y menos para el empresario.

«Perdóneme usted y tenga la discreción, por lástima siquiera, de no descubrir el secreto de su agradecido, *Pianto*»

Miguel Ramos Carrón.

Crónica Provincial

En la finca de Guadalbaida, término de Posadas, fueron encontradas ayer dos caballerías mayores que en el pasado año robaron del cortijo de Cuatro, Dos Hermanas, a D. Eduardo Miura.

Como presunto autor de aquel robo ha sido detenido Antonio Ugar, en cuyo poder se hallaron las mencionadas caballerías, que con el detenido y atestado correspondiente han sido puestos a disposición del juez instructor de Posadas.

Anteayer fué detenido en Villanueva del Rey Francisco Trujillo Durán, por haber hurtado varias prendas de abrigo en el sitio nombrado *Cañuelo de Pelayo*, a dos vecinas de Belmez.

Crónica Local

Juicios orales

Ante la sección segunda de esta Audiencia se celebrará el día doce del corriente la vista de una causa instruida en el Juzgado de Baena, por disparo, contra Francisco Pedregosa Diaz, a quien defenderá el letrado señor Martínez Beltrán, y la de otra seguida en Córdoba, por daño, contra Antonio Sánchez Cabrera, defendido y representado, respectivamente, por los señores Obregón y Caballero.

Piedad

Una señora devota de la Santísima Virgen de la Fuensanta, y cuyo nombre no está vedado revelar, ha regalado a la Sagrada Imagen un manto bordado, dos hermosos jarrones y dos

preciosas coronas de filigrana con pedrería, una para la excelsa patrona de esta ciudad y la otra para su divino Hijo.

Son dignos de aplauso los sentimientos y piadosos que animan a la indicada señora.

«Conejito»

Sigue su curso la cicatrización de la herida de nuestro valiente paisano Antonio de Dios.

El médico se muestra muy optimista. Se espera que pueda torear en Valladolid los días 21 y 22, sino ocurriesen lamentables complicaciones.

Programa

El de los números que ejecutará mañana de nueve a once de la noche en el paseo del Gran Capitán la banda de música del Regimiento de la Reina, es como sigue: 1.º Paso doble «Guillermo II», (arreglo) *Pintado*.—2.º Capricho «Amory Dinero», *Bocheta*.—3.º Escena y marcha de «Aida», *Verdi*.—4.º Fantasia de «Fatiniza», *Suppe*.—5.º «Lucifer», jota, *Nieto*.—6.º Marcha «El bel pensero», *Boltoni*.

Denuncias

La guardia municipal ha denunciado hoy: a un cochero de punto que ayer abandonó el vehículo en el Gran Capitán, y es reincidente; a una mujer que ayer tenía varias cabras en el paseo del Gran Capitán, resistiéndose a echarlas fuera; al inquilino de una casa de la calle Imágenes, que anoche dispuso la limpieza del pozo negro con estiércol y en caballerías, contra lo dispuesto, y a la inquilina de una casa de la calle de San Pablo, que anoche regó macetas de flores en los balcones, mojando a los transeúntes.

Juicio

Ante el juzgado de primera instancia se ha visto hoy la causa seguida contra un joven de esta localidad por lesiones inferidas en la cabeza, el jueves 29 de Agosto, a D. Rafael Alonso, hijo de nuestro apreciable amigo don Pedro Alonso, Arquitecto municipal.

El hecho no fué otra cosa que una imprudencia temeraria cometida por el procesado, quien yendo indicado día con varios amigos, entre los cuales se encontraba el herido, los apuntó con una escopeta de salón, y en uno de los disparos que hizo al aire destrozó el proyectil el sombrero del Sr. Alonso y le hirió en el cuero cabelludo.

Detención

Los agentes del cuerpo de vigilancia condujeron hoy a la Inspección a un individuo que al preguntarle por las guías de unas bestias de que era portador, se negó a presentarlas manifestando no les reconocía autoridad.

El tiempo

Temperatura máxima al sol y al aire libre, 37°20'; a la sombra, 31°40'; mínima, 18°50'; media, 24°80'; altura barométrica en milímetros, 759°20'; estado del cielo, cubierto; dirección del viento, S. O.

De viaje

Ha regresado a Lucena nuestro apreciable amigo D. Félix Aznar y León.

Averías

En el kilómetro 422 de la carretera de Madrid a Cádiz aparecieron hace dos ó tres días cortados los alambres de la comunicación telegráfica por varias partes y un poste partido por la mitad.

El hecho parece ser intencionado.

Denegado

Por Real orden se ha denegado la solicitud de los escribanos de los juzgados, pidiendo el abono de dietas cuando asistan a juicios orales en reemplazo de los secretarios, mandando que este servicio se considere sólo como mérito especial.

Rematado

De Sevilla ha sido conducido a esta capital a disposición de la Audiencia provincial el rematado Juan Valle Moreno.

Por fin se ha resuelto

Hoy ya no han de temer sentirse molestadas por indiscretas miradas las señoras que tengan el cutis con un excesivo desarrollo del vello.

Con el *Depilatorio Venus* se ha resuelto que existe un preparado que siendo eficaz para la destrucción del vello, es al mismo tiempo un producto

completamente inofensivo y que con su sencilla aplicación se consigue limpiar el cutis de este ridículo enemigo de la belleza, al mismo tiempo que le da una tierna frescura y elegante suavidad.

Los innumerables testimonios que obran en poder de la casa que tiene el secreto de su preparación y el éxito cada día creciente que le dispensa el público, son la mejor prueba de que sus resultados son siempre satisfactorios.

Se vende en todas las buenas perfumerías a 5 pesetas frasco.

Chirinola

El tío Roque estaba agonizando. De pronto sufrió un desvanecimiento.

—Traigan ustedes éter, corriendo... ó vinagre.

No se encontró más que una botella de aguardiente.

A falta de otra cosa se la aplicaron a las narices.

El tío Roque abriendo un ojo y sonriendo con dulzura:

—Un poco más abajo, hijos míos... un poco más abajo.

Boletín Religioso

SANTO DE MAÑANA.—San Pantaleón, y San Juan, mártires.

JUBILEO CIRCULAR.—Mañana, en el Colegio de Nuestra Señora de la Piedad, por don Eustasio y don Antonio Terroba, en sufragio por sus padres y hermanos.

—Liturgia.—Día 7.—Sábado.—La Misa y Oficio son de S. Felipe Benicio, confesor, con rito doble y color blanco. Su festividad está trasladada del día 23 de Agosto.

—El domingo próximo celebrará el Apostolado de la oración establecido en la iglesia de San José (San Cayetano) sus ejercicios mensuales con Misa de comunión, a las siete, y por la tarde, a las seis, se expondrá Su Divina Majestad, haciéndose a continuación los ejercicios acostumbrados.

—La congregación de la Purísima Concepción y San Estanislao de Kostka, tendrá el próximo domingo, fiesta de la Natividad de Nuestra Señora, la comunión general del mes a los nueve de la mañana en la Real Iglesia de S. Hipólito.

—La Asociación de las Hijas de la Inmaculada Concepción de María celebrará el próximo domingo, como segundo de mes, los ejercicios de estatutos en la iglesia de Santa Ana: por la mañana, a las siete, será la Misa y sagrada comunión, y por la tarde, a las cinco, los ejercicios. Predicará un R. P. del I. C. de María.

Fiestas en el Santuario de Nuestra Señora de la Fuensanta

Día 8

A las 9 de la mañana.—Fiesta solemne con orquesta costeada por el Excmo. Sr. Marqués de la Motilla y Conde de Torralvo, en la que predicará el Sr. D. Fernando de Toro y Merlo, Beneficiado de la Santa Iglesia Catedral.

A las 11 de la mañana.—Fiesta solemne con orquesta costeada por el Excmo. Ayuntamiento de esta capital y asistencia del mismo, en la que predicará el R. P. Antonio Monjo, Misionero del Corazón de María.

Día 9

A las 9 de la mañana.—Fiesta solemne sin sermón costeada por doña María del Carmen Fernández.

Día 10

A las 9 de la mañana.—Fiesta solemne sin sermón costeada por doña María del Carmen Pérez, viuda de Carbonell.

Día 11

A las 9 de la mañana.—Fiesta solemne sin sermón costeada por el Sr. D. Juan Felipe Conde.

Día 12

A las 9 de la mañana.—Fiesta solemne sin sermón costeada por el Sr. D. Carlos Barcia.

Día 13

A las 9 de la mañana.—Fiesta solemne sin sermón costeada por D. Fernando Cabrera.

Día 14

A las 9 de la mañana.—Fiesta solemne sin sermón costeada por el Sr. D. Eduardo Alvarez de los Angeles.

Día 15

A las 8 de la mañana.—Fiesta solemne sin sermón costeada por el Excmo. Sr. Marqués de Boil.

Día 16

Vacante.

SOLEMNE NOVENA

Dará principio a las seis de la tarde con exposición del Santísimo Sacramento, Estación mayor, Santo Rosario y Letanía, seguirá el sermón, el ejercicio del día, gozos, reserva y Salve.

De la predicación están encargados los señores Sacerdotes que se expresan a continuación: Domingo 8, primero de novena.—El Muy Ilustre Sr. Lodo. D. Miguel Mejías y González, Canónigo de la Santa Iglesia Catedral. Lunes 9, segundo de id.—El M. I. Sr. Doctor

D. Juan E. Seco de Herrera, Canónigo Magistral. Martes 10, tercero de id.—El R. P. Antonio Pueyo, Superior de los Misioneros del I. C. de María.

Miércoles 11, cuarto de id.—El Muy Ilustre Sr. D. José Córdoba y Torres, Canónigo. Jueves 12, quinto de id.—El M. I. Sr. Doctor D. Francisco Vargas Jurado, Canónigo. Viernes 13, sexto de id.—El M. I. Sr. Doctor D. Rafael García Gómez, Canónigo Doctoral y Provisor del Obispado.

Sábado 14, séptimo de id.—El M. I. Sr. Don Manuel Enriquez y Rivas, Canónigo.

Domingo 15, octavo de id.—El M. I. Señor Dr. D. Ruperto Cuadrado y Aranda, Canónigo Penitenciario.

Lunes 16, último de id.—El M. I. Sr. Doctor D. Manuel de Torres y Torres, Dignidad de Arcipreste.

El expresado día a las siete de la mañana, será la Comunión general, y concluido el ejercicio de la tarde saldrá en procesión S. D. M. por las afueras del Santuario, asistiendo los Excmos. Cabildos Catedral y Municipal con la banda de música.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis concede 40 días de indulgencia a los que asistan a cada uno de los actos arriba mencionados.



Comidas para el 7 de Septiembre

ALMUERZO.—Patatas guisadas con torraznos.—Sardinias fritas.—Chuletas con sal a general.—Paré de guisantes. Postres.

COMIDA.—Chotodriec.—Anguilas a la marinera.—Alcachofas rellenas asadas.—Mollejas de ternera.—Escarolas.—Postres.

Salsa general ó para toda clase de manjares.—En una cacerola se pone medio vaso de caldo, un vaso de vinagre, vaso y medio de vino blanco, se echa sal y pimienta, se añade un clavo de especie, un trozo de cáscara de naranja, seis arcañonias machacadas, laurel, jugo de limón; se tapa bien y se pone en infusión por espacio de doce horas sobre cenizas calientes, se pasa por un lienzo, cedazo ó colador fino, se pone en una botella y se usa según se necesite. Se conserva por mucho tiempo y se usa para toda clase de carnes, aves, pescados y menestra.

Chotodriec ó sopa de nieve.—Esta sopa pertenece a la cocina polaca. Se toma un litro de zumo de pepinos marinados, se hierve con un poco de levadura de harina, y cuando esté frío se le mezcla un litro de leche cuajada. Aparte se hierve en agua una remolacha tierna, se corta en rodajas y se pone en una sopera, rociándolo con un poco de zumo de su cocitura para colorarla. Se cortan igualmente en rodajas cuatro huevos duros, se colocan en la sopera con cebollino ó hinojos picados menudamente, carne de cangrejos y rebanadas de pepinos. El todo se rocía con el zumo de pepinos mencionado antes. Esta sopa, sin pan, se sirve fría. En caso necesario, se le echan algunos pedazos de hielo. Se puede, en vez de remolachas, poner en la sopera acedras picadas, rehogadas con un poco de manteca.

Chotodriec simplificada.—Esta sopa se compone de una mezcla de leche cuajada, zumo de pepinos ó de melón, hinojo y cebollino picado, un poco de acedera cortada y rehogada con manteca, rodajas delgadas de pepino ó de melón y huevos duros cortados en rodajas. Al momento de servirla se añade en la sopera un poco de nieve ó hielo machacado.

(Prohibida la reproducción)

Sección Comercial

VALORES EN BOLSA

Cotización del 5 de Septiembre de 1901

4 por 100 interior fin de mes, 72°30.—Id. id. contado, 72°25.—Id. exterior, 79°15.—Acciones del Banco de España, 484°00—4 por 100 amortizable, 00°00.—Cubas de 1886, 86°30.—Id. de 1890,

00°00.—Obligaciones sobre aduanas 1 por 100, 102°50.—Id. de Filipinas 6 por 100, 00°00.—Francos, 39°95.—Libras, 35°28.

Mercado de Córdoba

Aceite, de 47 a 48 reales arroba.—Trigo duro, de 40 a 41 reales fanega.—Idem blanquillo, de 39 a 40.—Cebada, a 25.—Habas de aguadulz, a 45.—Idem morunas, de 41 a 42.—Alpiste, a 46.—Garbanzos tiernos, de 90 a 100.—Idem duros, de 58 a 60.—Averjones, a 40.—Escalaña de 17 a 18.—Harina blanca extra, a 17 reales arroba.—Idem idem corriente, a 16 1/2.—Idem recia semolada, a 16.—Idem idem corriente, a 14 3/4.—Idem idem 2.º, 14 3/4; idem idem 3.º, a 12 1/2.

Mercado de Montilla

Trigo, de 40 a 41 reales fanega.—Cebada, de 23 a 24.—Habas, de 38 a 40.—Escalaña, de 17 a 18.—Garbanzos, de 50 en adelante.—Alpiste, a 44.—Zaina, a 28.—Averjones, a 38.—Aceite, a 47 1/2 arroba.

Pasatiempos

CHARADA

Dios uno uno fué adorado por los sabios de la Grecia; dos consonante, figura la cuarta, mejor tercera; junto a la tres pasa el tiempo, contando cuentos, mi abuela. Total ángeles y santos del escultor es faena.

(La solución, en el próximo número)

SOLUCIÓN A LA CHARADA ANTERIOR

AR-ME-RÍA

La han acertado: La viuda consolada, Una dama, Una costurera en blanco, Don Hermógenes, Tiruliqui, Cantimplas y Jonjanas.

Espectáculos

Teatro-Circo del Gran Capitán

COMPANIA CÓMICO LÍRICA

dirigida por D. Antonio de Moya

FUNCIONES PARA MAÑANA

- 1.ª Sección.—*El último chulo*.
- 2.ª Sección.—*Don Gonzalo de Ulloa*.
- 3.ª Sección.—*El primer reserva*.
- 4.ª Sección.—*La Banda de trompetas*.

Precios para cada sección

Palcos sin entrada, 5 pesetas.—Silla con idem, 75 céntimos.—Anfiteatro con idem 50 céntimos.—Entrada de palco, 75 céntimos.—Entrada de grada, 20 céntimos.

El Telégrafo

(De nuestro servicio particular)

Los maestros

Madrid 6 (9°50)

Los maestros de las escuelas públicas de Vigo han visitado al Sr. Ministro de Hacienda pidiéndole que facilite el pago de sus haberes por el Estado.

El Sr. Urzaiz les contestó que él tiene más interés que nadie en complacerles.

Dos noticias

Madrid 6 (13°40)

Mañana llegará a esta capital el Ministro de Marina y se celebrará Consejo.

El Ministro de Instrucción pública está ultimando el proyecto de decreto sobre pago a los maestros, y lo enviará en breve a la firma de la Reina.—*Mencheta*.

Córdoba.—Tip. «La Verdad», Librería, 19

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

OFICINAS: SAN EULOGIO, NÚM. 5

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Córdoba, un mes, pesetas 1'75.—Idem un trimestre, 5.—Fuera, un trimestre, 6

Pago anticipado

Anuncios. En primera plana, 0'10 pta. línea. En tercera, 0'05. En cuarta 0'03. Para los Sres. Suscriptores, precios especiales.

Mortuorias. A una columna, 5 ptas. en 3.^a plana, 15 en 2.^a y 30 en 1.^a A dos id. 10 id. en 3.^a, 25 en 2.^a y 50 en 1.^a

Reclamos y Comunicados á precios convencionales.

Precios especiales para las Agencias anunciadoras que formalicen contratos por doscientas ó más líneas mensuales.

LA VERDAD

IMPRENTA Y PAPELERÍA

LIBRERÍA, 18

CÓRDOBA

LIBRERÍA, 18

CASA ESPECIAL Para toda clase de trabajos comerciales, á cuyo efecto posee un extenso y variado surtido de Cabeceras y Viñetas Gran Novedad, para tirajes de cartas á una ó más tintas y cromo tipográfico, último adelanto conocido.

ALTAS NOVEDADES En Recordatorios y Participaciones de Enlace, Natalicio, 1.^a Misa y Defunciones, estampas y cromos finisimos, cartulina forma inglesa y papeles superiores.

GRAN COLECCIÓN De Viñetas y Láminas Religiosas para Convocatorias y demás trabajos para el Clero. Minutarios de Bautismos, Defunciones y Cédulas de Confesión, desde UNA PESETA el millar.

SELLOS DE CAUCHO SUPERIORES

La disposición en que se hallan montados estos acreditados talleres, como su elegante Tipografía y excelente Maquinaria, procedente de las mejores Casas Nacionales y Extranjeras, permiten la mayor perfección y rapidez en los trabajos, con cuyos precios no hay posible competencia.

SE SIRVEN PEDIDOS PARA FUERA DE CÓRDOBA



FERNANDO GUIJO

CIRUJANO-DENTISTA DE LA REAL CASA



Premiado con Medalla de Oro en la Exposición de Alejandria



CALLE JESÚS MARÍA, NÚM. 2

CÓRDOBA

Se construyen dentaduras por todos los sistemas, empastes y orificaciones. Estracciones sin dolor, aplicando el mejor de los anestésicos, llamado *Benesol*.

Mediante varias experiencias con nuevos procedimientos, se ha conseguido en este Establecimiento construir dentaduras no completas sin ganchos de oro que perjudiquen el diente donde engarzan y sin paladar para evitar las molestias de este aparato.

Se anuncia al público como de gran utilidad Hay gran surtido de opiatas y elixires.



DEPILATORIO "VENUS,"

Preparado por la casa J. LL. PRUNÉS

DESPACHO: GOBERNADOR, 6, BARCELONA

Con una sola aplicación desaparece al momento el vello de cualquier parte del cuerpo, pudiendo usarlo las personas más delicadas puesto que es reconocido ser completamente inofensivo.

Se mandaràn prospectos gratis á quien mande una targeta con las señas.

Precio: 5 pesetas frasco.—Se remite certificado por correo, mandando 6 pesetas en sellos ú otra forma de fácil cobro.

SE VENDE EN CÓRDOBA

Perfumería de D. Manuel de la Cruz, Librería 19; y Droguerías de Sres. Fuentes Hermanos, Duques de Hornachuelos 10; Sres. Polo Hermanos, Ayuntamiento 10 y 12, y Marquez y Urbano, Alfaro 11, 13 y 17.

LA VERDAD

VINOS FINOS DE MONTILLA Y AGUARDIENTES DE RUTE

— DE —

RAFAEL MARTÍNEZ

Morería, 15

CÓRDOBA

Morería, 15